



UNITÉ PASTORALE S^T-FRANÇOIS-XAVIER / S^{TE}-TRINITÉ et COMMUNAUTÉ POLONAISE



MESSAGER PAROISSIAL

DIMANCHE 3 AOÛT 2025

18^e dimanche du temps ordinaire



RECHERCHER LES
RÉALITÉS
D'EN-HAUT !



Courte est la vie et nul ne sait quand viendra l'heure de se délester de ses biens. Le livre du Qohèlèth, peu enclin à l'optimisme, nous dit que l'homme se donne en vain beaucoup de mal pour amasser des biens qu'il n'emmènera pas avec lui au moment de la mort (première lecture). La vie n'est-elle donc que vanité ? La parole de Jésus vient heureusement nous ouvrir des perspectives beaucoup plus joyeuses ! Car s'il est vrai que, dans la parabole de l'homme riche (Évangile), Jésus rappelle aux foules qu'il ne sert à rien d'accumuler des biens à ne savoir qu'en faire, il y a cependant une autre richesse qu'il faut chercher à obtenir. Si « la vie d'un homme, même dans l'abondance, ne dépend pas de ce qu'il possède », c'est qu'elle dépend d'autre chose ou plutôt de quelqu'un.

Car il y a bien un avenir pour l'homme et l'avenir dont l'Apôtre Paul nous parle est celui que nous a ouvert le Christ ressuscité (deuxième lecture). C'est la seule richesse, impérissable, que nous pouvons convoiter sans crainte et d'ailleurs nous la possédons déjà : « Vous êtes ressuscités avec le Christ » Alors que la « soif de posséder » est « idolâtrie », la recherche des « réalités d'en haut » est chemin de vie, Paul nous invite à nous convertir, à changer nos comportements, à nous débarrasser « de l'homme ancien » pour « revêtir l'homme nouveau ». Le voilà le véritable enrichissement en vue du Royaume ! Aussi, pouvons-nous demander sans crainte, avec les mots du psaume : « Apprends-nous la vraie mesure de nos jours : que nos coeurs pénètrent la sagesse. [...] Rassasie-nous de ton amour au matin » (psaume). L'Eucharistie dominicale est l'avant-goût des biens du ciel à rechercher, « Renouvelés par le pain du ciel », nous demandons au Seigneur, avec sa « constante protection », qu'il nous réconforte et nous rende « dignes de l'éternel salut » (prière après la communion).

Missel des dimanches



« Ce que tu auras accumulé, qui l'aura ? » (Lc 12, 13-21)

Dans l'Évangile de ce dimanche, l'enseignement de Jésus concerne précisément la véritable sagesse et il est introduit par la demande de l'une des personnes dans la foule : « Maître, dis à mon frère de partager avec moi notre héritage » (Lc 12, 13). Jésus, en répondant, met en garde ses auditeurs contre l'avidité des biens terrestres à travers la parabole du jeune homme riche et insensé qui, ayant accumulé une abondante récolte, cesse de travailler, dépense ses biens en s'amusant et pense même pouvoir éloigner la mort. « Mais Dieu lui dit : "Insensé, cette nuit même, on va te redemander ton âme. Et ce que tu as amassé, qui l'aura ?" » (Lc 13, 20). L'homme insensé de la Bible est celui qui ne veut pas se rendre compte, à partir de l'expérience des choses visibles, que rien ne dure pour toujours mais que tout passe : la jeunesse comme la force physique, les avantages comme les postes de pouvoir. Faire dépendre sa vie de réalités aussi passagères est donc insensé. Au contraire, l'homme qui place sa confiance dans le Seigneur ne craint pas les adversités de la vie ni même la réalité inéluctable de la mort : c'est l'homme qui a acquis « un cœur sage », comme les saints. Benoit XVI, Angelus, 1^{er} août 2010

HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

PAROISSES :	LA SAINTE-TRINITÉ	SAINT-FRANÇOIS-XAVIER
SAMEDI <i>de la férie</i> (02 août 2025)	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
18 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (03 août 2025)	- 9h30 – PAS DE MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE - à la mémoire de nos défunt -suivie du repas partagé
LUNDI <i>Saint Jean-Marie Vianney</i> (04 août 2025)		- 19h00 – Pas de gospel (reprise le 15 septembre)
MARDI <i>de la férie</i> (05 août 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – PAS DE MESSE	- 18h00 – Pas de prière des mères (reprise au mois de septembre)
MERCREDI <i>Transfiguration du Seigneur</i> (06 août 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à saint Joseph	- 17h40 – Vêpres - 18h00 – MESSE à st Joseph
JEUDI <i>de la férie</i> (07 août 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE à la Bienheureuse Vierge Marie	
VENDREDI <i>Saint Dominique</i> (08 août 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 17h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 18h00 – MESSE
SAMEDI <i>Sainte Thérèse-Bénédicte de la croix</i> (09 août 2025)	- 18h30 – MESSE anticipée du dimanche	
19 ^E DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (10 août 2025)	- 9h30 – PAS DE MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE



*Vous souhaitez en savoir plus sur votre unité pastorale
Saint-François-Xavier / Sainte-Trinité / communauté polonaise, rendez-vous sur son site :
<https://saintfrancoisxaviertoulouse.fr/>.*

*Pour recevoir le messager directement dans votre boîte mail,
écrivez à Myriam en précisant le nom de votre paroisse : mjbrousseym@gmail.com.*

LE NOTRE PÈRE, MATTHIEU 6:9-13

9 Voici donc comment vous devez prier : Notre Père qui es aux cieux ! Que ton nom soit sanctifié ; 10 que ton règne vienne ; que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 11 Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; 12 Pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés ; 13 Ne nous induis pas en tentation mais délivre-nous du malin. Car c'est à toi qu'appartiennent, dans tous les siècles, le règne, la puissance et la gloire. Amen !

Le "Notre Père" est la prière que Jésus a enseignée à ses disciples comme modèle pour élaborer leurs propres prières. Dans Matthieu 6.9-13, c'est dans le contexte d'un enseignement sur les principes de la prière ; la version plus courte de Luc 11.2-4 a été donnée en réponse à un disciple, comme une prière à utiliser.

Mais si c'est un modèle, l'intention de Jésus n'était pas que l'on récite ce texte automatiquement. En effet, le verset 7 qui précède cette prière met en garde contre cette façon d'agir : (*Matthieu 6:7*) *En priant, ne multipliez pas de vaines paroles, comme les païens qui s'imaginent qu'à force de paroles, ils seront exaucés.*

La courte étude que nous faisons ci-dessous de cette prière est essentiellement basée sur le Dictionnaire Biblique et le "Commentaire du disciple" de MacDonald.

Avant tout, n'oublions pas que ce modèle de prière est pour les disciples de Jésus, pour ceux qui ont déjà accepté le salut par grâce. Ce n'est pas une prière qu'osent réciter ceux qui pensent qu'il suffit d'être membre d'une église dite chrétienne ou d'être baptisé pour aller au Ciel. Voir "La marque distinctive du croyant", FAQ 64.

1) *Notre Père qui es aux cieux !* enseigne l'attitude correcte pour prier ; nous nous tournons vers Dieu notre Père avec amour et foi et exprimons notre respect pour celui qui gouverne toutes choses.

Voyons maintenant les différentes demandes

2) *Que ton nom soit sanctifié* demande à Dieu de rendre tous les hommes capables de reconnaître sa sainteté et de l'honorer. Il est bon de commencer ses prières par l'adoration, en rendant gloire et honneur à Celui qui en est tellement digne.

3a) *Que ton règne vienne* fait suivre la louange d'une requête en faveur de l'avancement du règne de Dieu ; nous rechercherons ainsi premièrement Ses intérêts. Prions pour le jour où notre Dieu-Sauveur, le Seigneur Jésus-Christ, viendra établir son règne sur terre et régner avec justice.

3b) *Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel* développe la demande précédente, que la volonté de Dieu soit acceptée inconditionnellement par tous ses enfants car nous reconnaissons que Dieu sait quels sont les meilleurs choix et nous soumettons notre volonté à la sienne. Nous exprimons aussi le souhait de voir sa volonté acceptée dans le monde entier.

Les trois demandes suivantes concernent le bien-être physique et spirituel des croyants.

4) *Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour* demande à Dieu les choses fondamentales dont nous avons besoin pour que nous puissions l'honorer de manière efficace, travailler pour son royaume et faire sa volonté. Cette requête n'est pas pour autant égoïste mais elle confesse que nous dépendons totalement de Dieu.

5) *Pardonnes-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés* : il ne s'agit pas ici du pardon juridique qui nous évite de devoir subir la sanction de notre péché ; ce pardon est déjà obtenu une fois pour toutes par la foi au Fils de Dieu, notre Sauveur. Jésus parle ici du pardon paternel, celui qui conditionne le maintien de notre communion avec le Père. Si les chrétiens ne sont pas disposés à pardonner à ceux qui les offensent, comment peuvent-ils prétendre vivre en communion avec leur Père qui leur a généreusement pardonné leurs fautes ? Remarquons l'enseignement de Christ immédiatement après cette prière-modèle ; voir les versets 14-15 de ce même chapitre 6 de Matthieu.

6a) *Ne nous induis pas en tentation* : cette requête semble contredire Jacques 1.13 qui affirme que Dieu ne tente personne. Mais Dieu permet que ses enfants soient testés et éprouvés. Par cette prière, nous exprimons une salutaire défiance vis-à-vis de notre propre capacité à résister à la tentation et à tenir bon dans les épreuves. Nous comptons entièrement sur le Seigneur pour être préservés.

6b) mais délivre-nous du malin : telle est la prière de tous ceux qui souhaitent désespérément être gardés du péché par la puissance de Dieu. C'est le cri du cœur pour être délivré chaque jour de l'emprise du péché et de Satan.

7) car c'est à toi qu'appartiennent, dans tous les siècles, le règne, la puissance et la gloire. Amen ! Cette dernière phrase, absente dans de nombreux manuscrits anciens, est omise dans les Bibles catholiques romaines et dans la plupart des versions protestantes modernes. Pourtant, une telle doxologie constitue une conclusion valable et appropriée, qui a été utilisée depuis des temps très anciens, lorsqu'on utilisait le "Notre Père" comme prière et non comme modèle pour une prière personnelle, mais elle ne fait pas partie du texte original.

Le Notre Père est sans pareil dans la littérature religieuse juive (*la prière originelle est en araméen*). C'est le message du royaume de Dieu, résumé par Jésus sous la forme d'une prière à l'usage de son peuple, afin de lui permettre de vivre plus complètement pour lui, jusqu'à ce qu'il établisse finalement sa souveraineté royale.

Samuel Lüthert

LES CINQ QUALITÉ REQUISES POUR TOUTE PRIÈRE

Parmi toutes les prières, l'oraison dominicale occupe manifestement la place principale. Elle possède en effet les cinq qualités excellentes, requises pour la prière.

Celle-ci doit être a) *confiante*, b) *droite*, c) *ordonnée*, d) *dévote* et e) *humble*.

a/ LA PRIÈRE DOIT ÊTRE CONFIANTE, comme le dit la lettre aux Hébreux (4, 16) : Approchons-nous donc avec assurance du trône de la grâce, afin d'obtenir miséricorde et de trouver grâce pour un secours opportun.

La prière doit aussi procéder d'une foi sans défaillance, d'après saint Jacques (1, 6) : L'un de vous, déclare-t-il, manque-t-il de sagesse, qu'il la demande à Dieu..., mais qu'il la demande avec foi, sans hésitation aucune.

Pour plusieurs raisons, le Notre Père est la prière la plus sûre, la plus confiante.

N'est-elle pas, en effet, l'œuvre de notre avocat, du plus sage des orants, de celui qui possède tous les trésors de la sagesse (cf. Col 2, 3). Saint Cyprien écrit dans son traité de l'oraison dominicale (c'est à dire la Prière du Seigneur) : « Comme nous avons le Christ comme avocat auprès du Père pour nos péchés, dans nos demandes de pardon pour nos fautes, présentons en notre faveur les paroles de notre avocat. »

Nous avons une autre raison pour savoir que cette prière est toujours exaucée, c'est parce que Celui qui, avec son Père, écoute favorablement cette prière, est le même qui nous l'a enseignée.

« C'est faire au Seigneur une prière amie, familière et dévote, dit saint Cyprien, que de s'adresser à lui en reprenant ses propres paroles. »

Aussi nous en tirons toujours quelque fruit, selon saint Augustin ; par elle, Dieu nous pardonne les péchés véniels.

b) NOTRE PRIÈRE DOIT, EN DEUXIÈME LIEU, ÊTRE DROITE, c'est-à-dire qu'elle doit nous faire demander à Dieu les biens qui nous conviennent.

« La prière, dit saint Jean Damascène, est la demande à Dieu des dons qu'il convient de solliciter. »

Fort souvent, la prière n'est pas exaucée et c'est parce que nous avons imploré des biens qui ne nous conviennent pas vraiment. Vous demandez et vous ne recevez pas, dit saint Jacques (4, 3) parce que vous demandez mal.

Alors, il est bien difficile de savoir avec certitude ce qu'il faut demander parce que c'est difficile même de savoir ce qu'il faut désirer.

Mais nous savons très bien que le Seigneur est notre Docteur en sagesse. C'est bien à lui de nous enseigner ce que nous devons demander. Dans l'Évangile, nous lisons que ses disciples aussi lui ont demandé de leur apprendre à prier (Luc 11, 1) : Seigneur, apprends-nous à prier.

Ces biens qu'il nous a appris à demander dans la prière, il est donc très convenable et très sage de les demander.

« Si nous prions d'une manière juste et convenable, dit saint Augustin, quels que soient les termes que nous utilisons, nous ne disons rien d'autre que ce qui est contenu dans cette Prière dominicale ».

c) EN TROISIÈME LIEU, LA PRIÈRE DOIT ÊTRE ORDONNÉE ET RÉGLÉE, c'est pareil pour ce qu'on désire dont la prière est l'interprète.

Comment se fait cet ordre ?

Un ordre convenable consiste en ce que nous préférions dans nos désirs et nos prières les biens spirituels aux biens corporels, les réalités célestes aux réalités terrestres, conformément à la recommandation du Seigneur (Mt 6, 33) : Cherchez premièrement le royaume de Dieu et sa justice ; et le reste – le nécessaire pour vivre dans ce monde – vous sera donné par surcroît.

Dans l'oraison dominicale, le Seigneur nous a appris à observer cet ordre parce qu'on y demande d'abord les réalités célestes et ensuite les biens terrestres.

d) LA PRIÈRE, EN QUATRIÈME LIEU, DOIT ÊTRE FERVENTE.

Pour qu'elle soit vraiment fervente, elle doit éviter toute exagération, plutôt une exubérance des paroles ; le Seigneur nous enseigne à éviter cette « prolixité superflue ». Dans vos prières, dit-il (Mt 6, 7), ne multipliez pas les paroles, comme font les païens. Saint Augustin écrivant à Proba dit aussi : « Bannissez de la prière l'abondance des paroles ; cependant ne manquez pas, si votre attention demeure fervente, de beaucoup supplier. »

Telle est la raison pour laquelle le Seigneur institua cette brève prière du Notre Père.

Une autre vérité à reconnaître, c'est que *la dévotion vient de la charité qui est inséparablement amour de Dieu et du prochain*.

Cette prière du Notre Père est une manifestation de ces deux amours. Pour montrer en effet notre amour à Dieu, nous l'appelons « Père » et pour signifier notre amour pour le prochain, nous prions pour tous les hommes ensemble, en disant « Notre Père » et poussés par le même amour, nous ajoutons « Pardonne-nous nos offenses ».

e) NOTRE ORAISON DOIT, FINALEMENT, ÊTRE HUMBLE, suivant cette parole du Psalmiste (Ps. 101, 18) : Dieu a regardé la prière des humbles.

Une prière humble est une prière sûrement exaucée. Le Seigneur nous le montre dans l'Évangile du Pharisen et du Publicain (Luc 18,9-15). Et Judith (9, 16), priant le Seigneur, lui disait : Vous avez toujours eu pour agréable la supplication des humbles et des doux.

Cette humilité est pratiquée dans la prière dominicale car la véritable humilité existe quand quelqu'un n'attend que de la puissance divine tout ce qu'il en doit obtenir.

Du Commentaire au Notre Père – Saint Thomas d'Aquin

Quelle prière est plus digne de la majesté du Père que celle qui est descendue de la bouche du Fils qui est la vérité même ? Que le Père reconnaîsse les paroles de son Fils, quand nous prions ; que Celui qui habite dans nos coeurs parle par notre voix.

Saint Cyprien de Carthage

Réfléchir sur la parole du jour

LE DÉTACHEMENT CHEZ MAÎTRE ECKHART

Qu'est-ce que le **détachement** ? Selon Maître Eckhart, le détachement n'est pas vraiment une forme d'ascèse mais bien une **immersion dans la vie divine**. Il représente l'attitude essentielle face au **don de Dieu** car il incarne une pleine **ouverture à cette vie divine**. Le détachement apporte la **liberté** et la **disponibilité** à Dieu, tant dans la **prière** que dans **l'action**. Le détachement qui est proche de ce que le développement personnel appelle le "lâcher prise" permet à Dieu **d'accomplir son œuvre** en nous, en le laissant être pleinement dans l'âme et ainsi rendre possible Sa naissance en elle.

QU'EST CE QUE LE DÉTACHEMENT SELON MAÎTRE ECKHART ?

"Autant tu es détaché autant tu possèdes. Autant je me désapproprie autant j'aurai... quand Dieu est-il ton Dieu ? quand tu n'aspères à rien d'autre car ainsi tu as le goût de Dieu", nous dit maître Eckhart dans le **sermon 74**.

Le détachement consiste à **se défaire de toutes choses extérieures**, à effacer toute **image ou représentation**, y compris celles de Dieu. Enfin, de manière plus radicale, le détachement implique un **abandon total**, à la fois des choses et de soi-même, ce qui constitue la plus grande difficulté. Toutefois, l'originalité de la pensée d'Eckhart réside dans sa **vision ultime du détachement** qui devient la révélation d'un « fond sans fond », une **réalité inaccessible** à toute forme de représentation, dévoilant ainsi un « quelque chose dans l'âme » qui échappe à toute saisie et fait de l'homme un **être en perpétuel devenir**.

POURQUOI SE DÉTACHER ?

Maître Eckhart nous rappelle dans ses sermons que le détachement est indispensable pour recevoir la vie divine et faire naître le Christ en nous.

Les bienfaits du détachement, selon la vision mystique de Maître Eckhart, sont multiples et touchent à la fois l'âme, l'esprit et la vie intérieure. Ce chemin de libération intérieure, loin d'être un simple renoncement, ouvre la voie à une existence plus riche, plus pleine et plus unie à la source divine.

Liberté intérieure - Le détachement permet une profonde liberté intérieure. En se libérant des attachements aux biens matériels, aux désirs éphémères et aux pensées encombrantes, l'âme devient légère et sereine. Elle n'est plus prisonnière des fluctuations du monde extérieur et peut ainsi goûter à une paix profonde et durable. Cette paix n'est pas conditionnée par les circonstances mais jaillit d'un espace intérieur préservé des troubles du monde.

Communion intime - Le détachement offre une communion plus intime avec le divin. En s'ouvrant à Dieu, sans les filtres des représentations mentales ou des attentes, l'âme se rend disponible à la présence de Dieu en elle. Cette union mystique est un don précieux où Dieu peut accomplir Son œuvre en l'être humain. Le détachement devient alors un espace fertile où la lumière divine peut entrer et illuminer la vie.

Acceptation de la réalité - Une conséquence du détachement est l'acceptation sereine de la réalité. Dégagé des désirs incessants et des ambitions personnelles, l'individu accueille les événements tels qu'ils sont, sans résistance. Cette capacité à embrasser le réel sans lutte permet de vivre avec plus de calme et de sagesse, en acceptant que tout ce qui survient, qu'il soit agréable ou difficile, fasse partie d'un ordre plus vaste auquel l'homme appartient, dans un esprit de confiance et de gratitude.

Clarté mentale et spirituelle - Le détachement apporte aussi une clarté mentale et spirituelle. En écartant les distractions, les pensées obsessionnelles et en laissant de côté les préoccupations du quotidien, l'esprit s'ouvre à une vision plus large et plus lucide de l'existence. Cette clarté est source de discernement, permettant de voir au-delà des apparences et des illusions du monde matériel pour se concentrer sur l'essentiel.

Renoncement à l'ego - Enfin, le détachement favorise une profonde transformation de l'être. En renonçant à soi, à son propre ego, l'homme entre dans un processus de transformation intérieure où il devient un être nouveau, libre de ses chaînes. Ce lâcher-prise permet à l'âme de renaître à une vie plus généreuse et plus unie à l'infini.

Ainsi, les bienfaits du détachement ne sont pas simplement spirituels mais touchent aussi à la qualité de la vie quotidienne. Ils apportent la paix, la clarté, la liberté et la transformation intérieure, ouvrant l'homme à une existence harmonieuse, en accord avec la volonté divine et avec lui-même.

COMMENT SE DÉTACHER ?

Selon Maître Eckhart, le détachement est une démarche progressive qui s'apparente à une purification de l'âme. Voici quelques principes essentiels pour comprendre comment se détacher.

Libération des attachements matériels - Dans un monde bercé de publicités et de propositions matérielles innombrables, le premier pas vers le détachement est de se libérer des attachements matériels. Cela ne signifie pas nécessairement de renoncer à tout mais de ne plus être lié de manière excessive aux choses du monde. Eckhart ne prêche pas un rejet absolu de la matière mais une relation aux choses marquée par la liberté et la non-possession. L'homme doit pouvoir utiliser les objets sans qu'ils ne dominent son cœur. C'est l'attitude contraire à l'addiction, une attitude sobre et ajustée sur les choses du monde.

Pratiquer la surveillance des pensées et des représentations - Comme l'expliquent les Pères du désert, il s'agit de pratiquer une certaine forme de garde du cœur. Et Eckhart va plus loin : il faut s'efforcer de se détacher des pensées, des images et même des représentations mentales de Dieu. Pour Eckhart, il est essentiel de laisser

derrière soi toute idée préconçue de ce que Dieu est car ces représentations limitent la véritable expérience de l'infini divin. Dieu ne peut être enfermé dans des images humaines ; ainsi, pour entrer en contact avec le divin, il faut abandonner toutes les projections intellectuelles et se rendre disponible à la présence mystique de Dieu.

S'oublier soi-même - Le détachement le plus radical consiste à s'abandonner soi-même, à laisser de côté son propre ego, ses désirs personnels et même sa propre volonté. Eckhart insiste sur la nécessité de renoncer à la volonté propre pour se conformer totalement à la volonté divine. Ce renoncement à soi est sans doute le plus difficile car il touche à l'essence même de notre être. Pourtant, c'est en se vidant de soi que l'âme peut véritablement accueillir la vie de Dieu et permettre à Dieu d'accomplir son œuvre en elle.

Prier - Dans ce processus de détachement, la prière joue un rôle central, non pas comme une série de demandes ou de paroles mais comme un espace de silence intérieur où l'âme se met en présence de Dieu. Le silence et l'inaction, dans cette perspective, ne sont pas des états de passivité mais des actes d'ouverture où l'âme se rend réceptive à l'action divine.

hozana.org



VIVRE DÉTACHÉ DES BIENS TERRESTRES POUR ÊTRE HEUREUX

Avoir un bon travail, un mariage solide, être matériellement comblé c'est bien. C'est d'ailleurs ce à quoi tous aspirent. Mais s'accrocher à ces choses comme étant la source de notre bonheur peut nous empêcher d'expérimenter le vrai bonheur et la vraie joie que Dieu nous donne. Bien souvent on s'accroche à notre boulot, à une relation toxique pensant que la perte de l'un ou de l'autre détruira notre bonheur. Pour garder notre soi-disant bonheur, on est prêt à déployer toutes les ruses, à écraser les autres, à nous compromettre comme si notre bonheur ne dépendait que de cela.

Conséquences de cette attitude :

- on est incapable de voir d'autres opportunités.
- on limite l'action de Dieu dans notre vie.
- on vit continuellement dans la crainte, le stress, la jalousie...

Notre Dieu est bon et généreux, tout l'univers lui appartient. Il est capable de nous donner au-delà de ce que nous pouvons voir. Il a mis en nous toutes les capacités pour nous déployer, être productifs, ouverts au changement et à la diversité. Pourquoi devons-nous nous accrocher désespérément à une chose comme si Dieu ne pouvait pas nous en donner d'autres si nous la perdons ?

Ce n'est pas un encouragement à ne pas entretenir ce que Dieu nous donne ni à fuir les biens matériels. C'est plutôt un encouragement à considérer Dieu seul comme la source de notre joie et de notre bonheur.

J'ai été dans des entreprises et j'ai vu des personnes tellement accrochées à leurs postes qu'il leur était impossible d'avoir des relations franches avec leurs collègues. Tout était calculé, planifié, tout tournait autour de leurs postes, de la prochaine nomination etc. Ils déployaient la haine, la jalousie et étaient prêts à tout pour évincer les autres. Pour ceux qui ne connaissent pas le Seigneur, je peux comprendre. Mais pour nous, enfants de Dieu, nous avons le Seigneur qui fait concourir tout pour notre bien, qui ne nous laisse jamais dans la disette.

Psaumes 127 : 1-2 - Si l'Éternel ne bâtit la maison, ceux qui la bâtissent travaillent en vain ; si l'Éternel ne garde la ville, celui qui la garde veille en vain. En vain, vous levez-vous matin, vous couchez-vous tard et mangez-vous le pain de la douleur, il en donne autant à ses bien-aimés pendant leur sommeil.

La dernière partie du verset 2 m'a particulièrement marquée quand je l'ai lu pour la première fois « Il en donne autant à ses bien-aimés pendant leur sommeil » Qu'est-ce que cela veut dire ?

Quand le monde court et qu'il est stressé, quand il déploie des ruses, les enfants de Dieu dorment en paix. Parce que le Seigneur travaille pour eux la nuit et assure leurs arrières. N'est-ce pas extraordinaire ça ?

Si le monde est troublé, s'il est stressé, s'il a peur et que vous aussi vous faites les mêmes choses, quelle serait la différence entre vous et le monde ? N'êtes-vous pas le sel de la terre ?

Que devons-nous retenir ?

Jacques 1 :17 - Toute grâce excellente et tout don parfait descendant d'en haut, du père des lumières, chez lequel il n'y a ni changement ni ombre de variation. Faites du Seigneur la source de votre joie et de votre bonheur, et les circonstances n'auront plus d'effets sur votre vie.

Victorine Monné

Seigneur Jésus, je crois en toi parce que tu sais ce qui est le mieux pour moi et ce que je dois faire pour atteindre le Ciel. J'espère en toi parce que tu m'as appelé à me détacher des biens matériels afin de te posséder, toi. Je t'aime parce que tu es plus grand que toutes les choses créées. Seigneur Jésus, accorde-moi un détachement spirituel des biens matériels. Seigneur Jésus, aide-moi à t'aimer par-dessus toutes choses. Je me rends compte que je suis attaché à des choses qui font que parfois je t'oublie. Mais, j'entends au plus profond de mon âme tes paroles : « Aucun homme ne peut servir deux maîtres » (Mat 6,24). Aide-moi à comprendre qu'il n'est pas intéressant d'avoir beaucoup de choses si je ne t'ai pas, toi. Seigneur Jésus, aide-moi à voir quels commandements je ne vis pas entièrement et détache-moi d'une chose concrète qui m'en éloigne. Ainsi soit-il.

Seigneur, toi, notre Père, tu es celui qui nous as donné la vie et tu nous confies la terre depuis toujours. Tu connais notre cœur et tu sais bien que parfois nous nous laissons prendre au jeu de la possession et de l'enrichissement personnel. Ne nous laisse pas emporter par les fausses valeurs ambiantes de notre société. Aide-nous à nous rappeler sans cesse que seules comptent les réalités d'en haut. Et si nous tombons, envoie-nous ton Esprit : que nous nous remettions à ton service à travers l'amour que nous porterons à toutes tes créatures et à notre terre, mère et nourricière.

Litanie pour se détacher des biens de ce monde

Seigneur, ayez pitié de nous. Jésus-Christ, ayez pitié de nous. Seigneur, ayez pitié de nous. Jésus-Christ, écoutez-nous. Jésus-Christ, exaucez-nous. Père céleste qui êtes Dieu, ayez pitié de nous. Fils Rédeempteur du monde qui êtes Dieu, ayez pitié de nous. Esprit Saint qui êtes Dieu, ayez pitié de nous. Trinité Sainte qui êtes un seul Dieu, ayez pitié de nous. Sainte Marie, Reine des vertus, priez pour nous. Saint Joseph, admirablement détaché des biens de ce monde, priez pour nous. Saint-Jean-Baptiste, qui avez préparé les voies du Seigneur par une vie austère, pénitente et tout angélique, priez pour nous. Saint-Vincent de Paul, ennemi déclaré et courageux censeur du monde et de ses maximes, priez pour nous. Saint-Benoît, vous qui avez choisi de vous retirer du monde à la vue de son opulence, priez pour nous. Saint-Jean-Marie-Baptiste Vianney, amant de la Sainte pauvreté, priez pour nous. Saint François d'Assise, Patriarche des pauvres, priez pour nous. Sainte Claire d'Assise, qui vous êtes merveilleusement détachée des choses périsposables, priez pour nous. Saint-Antoine de Padoue, Prodigie d'austérité, priez pour nous. Saint-Martin de Tours, vous qui avez su mépriser les biens et les plaisirs du monde, priez pour nous. À me détacher des biens matériels, aidez-moi Seigneur. À Vous aimer par-dessus toutes choses, aidez-moi Seigneur. À me détacher de ce qui me fait parfois Vous oublier, aidez-moi Seigneur. À comprendre qu'il n'est pas intéressant pour moi de posséder beaucoup de choses, si je ne Vous ai pas Vous, aidez-moi Seigneur. À voir quels commandements je ne vis pas entièrement et à me détacher de ce qui m'en éloigne, aidez-moi Seigneur. À comprendre ce que je dois faire pour gagner le Ciel, aidez-moi Seigneur. À mériter et à désirer Votre Royaume, aidez-moi Seigneur. À ne pas céder à la Tentation d'achat, aidez-moi Seigneur. À vaincre la concupiscence des yeux, aidez-moi Seigneur. À me contenter du peu que j'ai, aidez-moi Seigneur. À ne pas rechercher le confort et la prospérité, aidez-moi Seigneur. À être plus préoccupé par les choses du Ciel que par les biens matériels, aidez-moi Seigneur. À comprendre que Vous êtes mon seul trésor, aidez-moi Seigneur. À comprendre qu'il n'y a qu'en Vous suivant que je serai rassasié, aidez-moi Seigneur. À accepter les difficultés, aidez-moi Seigneur. À trouver l'humilité, aidez-moi Seigneur. À rechercher la grandeur dans ce qui est petit, aidez-moi Seigneur. À réprouver mon autosatisfaction, aidez-moi Seigneur. À fuir les plaisirs et les vanités de ce monde, aidez-moi Seigneur. À fuir les mondanités et les pompes du monde, aidez-moi Seigneur. À aimer les choses discrètes, aidez-moi Seigneur. À me détacher de ce qui fait ma fierté, aidez-moi Seigneur. À Vous plaire, aidez-moi Seigneur. V. Que j'éprouve Seigneur de la souffrance lorsque l'on me couvre de présents, R. Afin d'être un jour digne de Vos promesses. Agneau de Dieu qui effacez les péchés du monde, pardonnez-nous Seigneur. Agneau de Dieu qui effacez les péchés du monde, exaucez-nous Seigneur. Agneau de Dieu qui effacez les péchés du monde, ayez pitié de nous.

L'argent, toujours l'argent. Il en faut, c'est sûr, et je ne crache pas dessus. Mais je sais bien qu'il ne peut être le moteur de ma vie. Apprends-moi peu à peu, Seigneur, à me détacher de ce qui passe et à mettre ma confiance en toi seul qui demeures.

PRIER POUR RECEVOIR LA COMMUNION SPIRITUELLE

Mon Jésus, je crois à votre présence dans le Très Saint Sacrement. Je vous aime plus que toute chose et je désire que vous veniez dans mon âme. Je ne puis maintenant vous recevoir sacramentellement dans mon Cœur : venez-y au moins spirituellement. Je vous embrasse comme si vous étiez déjà venu et je m'unis à vous tout entier. Ne permettez pas que j'aie jamais le malheur de me séparer de vous.

Saint Alphonse-Marie de Liguori